

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 20.02.2023

Sitzungsleitung: Paul Fellner
Protokoll: Undine Peggau
Sitzungsbeginn: 18:36
Sitzungsende: 19:31

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch	R Sitz ruht
Amborn, Robert	A			
Bock, Fabian		E		
Brähne, Robert		E		
Fellner, Paul	A			
Geyer, Nick	A			
Kosmehl, Erik		E		
Matz, Anne Josephine	A			
Matz, Domenik	A			
Müller, Julian	A			
Peggau, Undine	A			
Schoske, Claudia	A			
Semmler, Roman	A			
Stitz, Stilla	A			
Thiele, Moritz	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Belde, Zoe		E		
Bock, Nathalie		E		
Firkert, Ludwig		E		
Haubold, Hendrik		E		
Kahler, Hanna		E		
Kästner, Clemens		E		
Mirtschin, Laura		E		
Pinsker, David		E		
Rothe, Maximilian		E		
Weller, Nora		E		
Wildemann, Felix		E		
Gäste				
Gregor Schadenberg				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 11 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Die Protokolle vom 30.01 und 06.02 wurden beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

TOP 1.1: Post:

Entwurf zur Beschlussvorlage des Zeitfenstermodells [Posteingang (später Gremien Überschneidungsfreiheit); 13.02.]

// Robert A. : Ist der Entwurf final?

// Moritz: quasi ja aber muss noch bearbeitet werden, siehe SPÜ bzw. Evaluierungszeitraum - wird wohl schon bearbeitet

Optimierung SPÜ-Ablauf [Gremien -> AK SPS und FD; 14.02.]

- Registrierung jetzt Anfang November

Aus dem Senat: Befragung zur Service-Qualität der Prüfungsämter bis 01.03. [Posteingang (später Sonstiges); 16.02.]

- Erfahrungen in Google-Dokument sammeln
- Moritz erstellt, Josi betreut

TOP 1.2: Studierendenanliegen:

Studentin hat Semesterbeitrag falsch überwiesen [Posteingang (später Studierendenanliegen); 17.02.]

// Paul: Antrag wegen Not an stura

// Stilla: Restbetrag überweisen und evtl. mal anrufen

- Stilla schreibt Antwort

TOP 2: Berichte

FakRat: hat nicht stattgefunden

16.02. Treffen mit Lehrer*innen im Hochschuldienst

Protokoll Austauschtreffen mit den LiH

- Vorstellung der Anwesenden (Frau Günther, Frau Einhorn, Frau Röhrborn, Moritz Thiele, Robert Brähne, Undine Peggau)
- Kurze Reflektion der Studierenden zur Präsentation aus dem AK -> Ziel zur Diskussionsgrundlage und zur Kontaktaufnahme erfüllt
- LehrerInnen im Hochschuldienst geben detailliert Feedback zu ihrem Eindruck der Präsentation
 - 1. Kritik daran, dass Studierende (abgeraten wird) kein Feedback an Dozierende (zu) geben, kein funktionierendes Feedbacksystem existiert
 - 2. Es ist wichtig, dass Studierende in die Notsituation gedrängt werden, damit sie Selbstorganisation lernen als auch reflektieren ob sie wirklich Lehrpersonen werden wollen da dass die Berufsrealität sein wird
- Diskussion über diese Punkte
 - Feedbacksystem ist für alle Seiten wichtig, Lösung dafür wird gesucht
 - Einhorn und Studierende: Die Notsituation hat zwar auch positive Seiten, überwiegt aber in den negativen Effekten:
 - Gute Studierende entscheiden sich gegen das Lehramtsstudium
 - Stress und Druck für die Studierenden, Beiß ins Gras Philosophie
 - Selbstorganisation muss nicht in einer Notsituation erzwungen werden, stattdessen in die Lehre integrieren
 - Selbstorganisation sollte auch nicht von 3. Semestern bereits gefordert werden
- Großes Interesse an Entlastung der Studierenden über die Prüfungsleistung, besonders die in den neuen Ordnungen allgemeinen Portfolio, Einbringung der Studierenden bei der Überarbeitung sehr gewünscht -> Was wünschen wir uns für ein Portfolio?
- Weitere Ideen (siehe unten)
- Mentorinnen FAQ ist bereits in Arbeit

Nächster Punkt: Geringe Anwesenheit in den Seminaren

- Frau Einhorn hat gute Anwesenheit, Frau Günther und Frau Röhrborn nicht
- Frau Günther und Frau Röhrborn fühlen sich durch die geringe Anwesenheit nicht wertgeschätzt
- Frau Einhorn bindet Studierende sehr stark ein, dass auszuhalten kostet aber auch Kraft
- Wir empfehlen stärkere Einbindung von Studierenden in den Seminaraufbau, Wertschätzung und Anerkennung von Studierenden
- Studierende schnuppern oft in Seminare rein und entscheiden
- Feedbacksystem wäre hier gewünscht, um die Anwesenheit zu verbessern

- Ebenfalls wurde irgendwann angesprochen, dass nicht zwischen Bildungswissenschaften/Fachdidaktiken und Fachstudium durch die Studierende unterschieden wird, Studierende dadurch auch aus dem Fachstudium die fehlende Einbringung ins Seminar mitbringen

Aufruf PL sammeln und Verbesserungen für SPS sammeln

16.02. Stura

- Kino im Kasten plant Stummfilmvorführung "The Crowd" mit Jazzpianistin -> Technische Sammlungen Dresden 11.03.
- Hochschulgruppen Anerkennungen
- Entsendungen
- Wahlen für Sitzungsleitung, Förderausschuss, Delegation fzs
- FA Tagesseminar: Thema = Einstieg in psychoanalytisch fundierte Gesellschaftskritik -> Einführung in Psychoanalyse, Verschwörungsideologien -> Ziel: wie kann ich mit Hilfe psychoanalytischer Begriffe Kritik an menschenverachtende Ideologien erlangen -> 18.03. 11:00-18.30 Uhr
- 24.02. Jahrestag des russischen Angriffs auf die Ukraine
 - Gedenkveranstaltung zu Krieg und Folgen ab 16:30 Uhr auf dem Neumarkt

TOP 3: Büro-Inventur// Josi

Struktur*innen haben 4h Büro aufgeräumt

Gefunden wurden: Bücher, kritische Lehramtsportfolio, alte A4-Umschläge, Schlösserland-Tassen

Was damit tun: Bücher: in Bücherbox vor HSZ bzw. interessierte FSR-Mitglieder

 Kritische Lehramtsportfolios: Laura/ Robert B. fragen, Band 4 wegschmeißen oder verteilen?

 A4-Unterlagen: eine Tüte: Undine, Rest: ?

 Schlösserland-Tassen: Julian, Undine nehmen welche, Rest: FSR-Mitglieder können sich bedienen

Großes Danke an Struktur*innen

TOP 4: Termine

Sitzungstermine FSR 06.03.; 20.3!

21.02. Referent*innen Info

23.02. Stako Vorbereitung mit Herr Gehrman

23.02. GF Info

08.03. StuKo

15.03. FAK Rat

23.03. um 13 Uhr Präsentation und Diskussion Ergebnisse der Mobilitätsbefragung im Schönfeld-Hörsaal des Barkhausen-Baus [Termine und Veranstaltungen; 10.02.]

28.03. von 9 bis 12:30 Uhr TUD-Sylber-Projektabschluss im Dülfersaal

26.05.-30.05.2023 KoaLa in Rostock

TOP 5: Sonstiges

Unterstützung zu Beschwerdeschrieben Physik-Klausur

- Persönliches Gespräch suchen bzw. zur Klausureinsicht gehen, dann über Beschwerde nachdenken
- Platz der Lehrämter in Fachstudiengängen bzw. dessen Klausuren, kann sich der FSR da einsetzen?

// Moritz: für mehr Achtung gegenüber Lehrämtern, einmischen wäre also super

- Manche Aufgaben für Lehrämter nicht lösbar weil Thema nicht in Studienordnung drin ist
- Verfahrensvorschlag: Klausureinsicht abwarten, dann in nächster Sitzung besprechen

Rechnung Weinberghaus

- Nichts im Briefkasten, also Nachfrage von Paul

Sitze ruhen lassen?

// Paul: Einfach beschließen geht nicht

- *Mail schreiben an Wahlausschuss wegen Abwahl*
- *Sonst einfach 2 mal unentschuldigt nicht kommen*

Studi Chipkarte

Kaum Lehrämter haben Mails für Aktivierung bekommen

Claudia kann beim FakRat nicht da sein: Vertretung auf nächster Sitzung suchen

Vertretung für Paul nächste zwei Sitzungen klären

TOP 6: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 06.03.2023

Nächste Sitzungsleitung: XXX

Nächstes Protokoll: XXX

TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in